

CAPITANES®

PREMIO A LOS DERIVADOS

Pedro Giral: 1.8 millones de dólares; Alberto Ardura: 2.1 millones de dólares, y Karan Madan: 7 millones de dólares.

Ese fue muy probablemente el bono que se ganaron en 2008 estos tres empleados de Merrill Lynch en buena medida por venderle a Comercial Mexicana los derivados que hoy la tienen prácticamente en la insolvencia.

El primero fue el vendedor. Fue quien estuvo en contacto con el entonces tesorero de La Comer, Gustavo Campomanes, y supuestamente lo convenció de jugar a vender dólares.

El segundo es el responsable de las actividades de tipo de cambio de Merrill Lynch en México. El último, su superior. El gerente de ventas que coordinaba su actividad desde Nueva York.

Todo está en la acusación incluida en la contrademanda que La Comer, de Guillermo González Nova, tiene en contra de sus acreedores en la Corte de Nueva York.

Ahí dice que las operaciones fueron tan grandes, que 75 por ciento de los ingresos que obtuvo Merrill por derivados en México surgieron de las operaciones con la empresa del pelícano.

Hoy, el mundo ha iniciado una persecución para achicar o desaparecer los honos que ganan los banqueros.

En este País, debe usted estar pendiente del XXIII Congreso Mundial de la Unión Internacional Cristiana de Dirigentes de Empresas (UNIAPAC) que inaugurará el Presidente Felipe Calderón el jueves.

Ahí estará Michel Camdessus, recordado por conducir en algún tiempo el FMI. Ahora viene a dar una conferencia en su calidad de controlador de las remuneraciones de los corredores de bolsa en París, cargo que podría poner a pensar a más de uno en México.

SALIDA AL GAS

Ya sabe usted que en la CFE se distinguen por su planeación detallada y tienen ya calculado lo que harán ante la lejana eventualidad de que algo impida que llegue a Manzanillo el gas que se tiene contratado con Repsol.

Como usted sabe, ahí Mitsui construye la terminal de regasificación que será operada por la empresa española, que ganó ese trabajo hace un par de años en un concurso convocado por la paraestatal que comanda Alfredo Elías.

Nos cuentan que el gas que no pudiese ser entregado en México será fácilmente vendible en las costas del Pacífico... asiático.

También podría destinarse a Energía Costa Azul, la terminal de regasificación que Sempra, a cargo de Darcel L. Hulse, instaló en Ensenada, Baja California.

Cualquiera de estas dos estrategias salvaría a CFE de pagar penalizaciones.

Pero el tema es Manzanillo, porque como le contamos, está pendiente el dragado de la laguna de Cuyutlán, que permitirá la operación de la regasificadora en el 2011.

Recuerde que este trabajo está parado porque dos veces rechazó la SCT a la firma belga Dredging, de Alain Bernard y la licitación está desierta.

No le extrañe nada que sorprendentemente le entreguen el contrato a Dragamex, una empresa jarocho que se la pasa así, dragando, a decir de los 322 millones de pesos que ganó en contratos sólo en 2008.

LOS AVATARES DE VITRO

Sufre sobre la mesa la regiomon-tana Vitro, conducida por Hu-

go Lara García, que enfrenta una larga negociación por su abultada deuda de mil 500 millones de dólares.

Lo que sabemos es que la semana pasada, en Nueva York reaccionaron ya los tenedores a la propuesta que hizo en agosto pasado la empresa que controla la familia Sada.

Para que lo recuerde, Vitro pretende una quita de 953 millones de dólares en una reestructura que incluiría la emisión de bonos no garantizados por 485 millones de dólares más otros 75 millones de bonos subordinados.

Sería un triunfo conseguir un descuento tan alto, así que ya veremos qué contrapropusieron los tenedores que, dicho sea de paso, pasarán la factura de su despacho a la caja de la empresa vidriera.

Por cierto, ya que hablamos de Vitro, el que fuera su director general ejecutivo, Federico Sada González, se recupera de una



segunda intervención quirúrgica en la columna.

El ejecutivo, que había sufrido un accidente desde agosto del año pasado -unos tres meses antes de retirarse- fue operado por segunda ocasión el jueves pasado.

LÍDER DE REGRESO

¡Vaya semanita para Mexicana, de Gastón Azcárraga!

¿Recuerda que los trabajadores le hicieron el feo a Lizette Clavel, por lo que fue destitui-

da como secretaria general de ASSA?.

Ahora resulta que la quieren de vuelta.

Resulta que el viernes un grupo de 100 sobrecargos acudió a las instalaciones del gremio y de ahí salió la idea de citar para hoy a una asamblea extraordinaria.

En ésta, primero quieren destituir a los integrantes del Tribunal de Honor y Justicia, los mismos que promovieron la salida de su ex líder. Luego, reestablecer la representación legal a Clavel.

Quieren que Clavel vuelva a tener voz y voto para octubre, cuando vence el emplazamiento a huelga con Click y para la revisión contractual con Mexicana, pendiente desde el año pasado.

Además, como le contamos, la Suprema Corte está por definir el Conflicto Colectivo de Naturaleza Económica que promovió la empresa con el fin de reducir los beneficios de los trabajadores. ¿Algo más?

capitanes@reforma.com



José Luis Garza...

Este capitán ya cuenta los 300 millones de pesos que le prometió Bancomext desde junio. Ya recibió el cheque del préstamo que les ayudará a paliar el golpe que les dio a las aerolíneas nacionales la Influenza AH1N1 a mitad del año. Mientras tanto, Interjet busca flujos adicionales abriendo vuelos como el que reinició a Mérida.